

	Pta. Cts.
En Salamanca un mes.	1'25
Fuera de idem.	1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

TERCER ANIVERSARIO

DE LA

Señorita Doña Matilde García Ruiz Amado

falleció en la ciudad de Valladolid

el día 18 de Octubre de 1887

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de San Martín de esta Ciudad, el día 18 del corriente, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus desconsolados Padre, Abuela, Hermanos, Tíos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

Se arrienda ó vende una fábrica de curtidos establecida en esta ciudad, á las orillas del río Tormes. Del precio y condiciones informarán en la imprenta de este periódico.

EL crimen misterioso

Bien decíamos ayer que la penetración y perspicacia del juez señor Torres Requena y su incansable celo en la práctica de diligencias habían de proporcionar nuevas sorpresas al vecindario salmantino.

Las contradicciones que existían respecto de la cantidad robada y de la

distribución de la misma hicieron concebir sospechas al juzgado que vinieron á confirmarse plenamente en el día de ayer.

Medios inquisitivos

El señor Torres Requena se constituyó ayer á las diez de la mañana en la cárcel de Audiencia y mandó subir á su presencia al procesado Prudencio Martín Campos.

Interrogado habilmente este preso, parece que comenzó á ampliar su declaración con las siguientes palabras:

«Es cierto que hay otra persona complicada en este asunto y ya que yo he dado mi dinero que lo dé también el que lo haya recibido.»

Seguidamente añadió que el tío de Manuel Núñez había facilitado herramientas de carpintería para en el ca-

so de que fuera preciso utilizarlas; pero que al declarante no le consta si el tío de Manuel tenía conocimiento de que iba á cometerse un crimen.

Terminó diciendo al juzgado que sus compañeros sabían más que él de esta cuestión.

A seguida compareció Pedro Hernández y refirió minuciosamente todo lo ocurrido en este particular.

No tengo conocimiento, dijo, de que el tío de Manuel supiera que íbamos á cometer un horrendo delito; mas es lo cierto que desde la bodega subimos á las doce de la noche á su habitación á pedirle herramientas y él nos facilitó en el acto un formón y un barreno.

Reunidos de nuevo en la bodega después de ejecutado el crimen acordamos darle 9 duros, saliendo mi padre de casa y subiendo á entregárselos Manuel y yo, que por fin le dimos diez en vez de nueve que era lo convenido.

Ceferino Hernández confirmó la declaración de su hijo en todo aquello que él tuvo intervención antes de salir á la calle.

Nuevo detenido

En vista de las confesiones que preceden, el señor Juez dictó un auto de prisión y procesamiento contra Miguel González Blanco, tío de Manuel y tratante en granos al por menor, que vive en la calle del Pozo Amarillo y tiene su puesto en los portales de la Memoria, en donde fué detenido por el director de la cárcel señor Rovira y el alguacil del juzgado Aquilino Sánchez.

Después de preso se dirigieron los tres á la casa del procesado con objeto de recoger las herramientas de carpintería, cosa que efectuaron bien pronto, regresando inmediatamente á la cárcel.

Al recibirle indagatoria el Miguel González negó en absoluto todo lo que de él habían afirmado Prudencio, Pedro y Ceferino.

En vista de ello el juez lo mandó bajar al calabozo, ordenando que subiera el procesado Manuel Núñez.

Este asintió á las declaraciones de los anteriores, añadiendo que al subir á entregarle los diez duros, le contaron el crimen, reprendiéndoles por su mala acción, si bien admitió los diez duros que le regalaron.

Celebrado un careo y al oponer resistencia á declarar el Miguel González, le dijo su sobrino Manuel Núñez:

«Tío, qué le vá usted á hacer, ya está justificado y debe usted confesar.»

Entonces convino con lo principal de las declaraciones precedentes, quedando convicto y confeso al poco rato, según hemos oído asegurar.

Detalles

Miguel González Blanco tiene 70 años de edad, es muy bajo de estatura, bastante delgado, gasta patillas canosas y poco pobladas.

Nació en la Orbada y lleva 30 años en Salamanca, habiendo observado buena conducta.

Está casado en segundas nupcias y tiene un hijo del primer matrimonio; que es maestro de escuela en Ciudad-Rodrigo y otro de su actual mujer carpintero de oficio, que se halla en Bejar.

Anoche oímos que su primer hijo había venido de Ciudad-Rodrigo en el tren de las diez.

De los diez duros que percibió no han podido recuperarse por haberlos invertido en pagar al médico y la renta de la casa.

Los cinco procesados se encontraban en muy precaria situación.

El Manuel Núñez ha desempeñado varias ropas con parte de la cantidad robada que á él le correspondió.

Todos han afirmado solemnemente al juez que no existen más personas complicadas ni tienen ya nada nuevo que decir. Hoy se acordará por el señor Juez de instrucción la entrega de las cantidades recuperadas á los hijos de la infeliz carbonera Andrea.

Los procesados se muestran profundamente arrepentidos y vierten lágrimas, siempre que comparecen á la presencia judicial. Prudencio sebré todo llora amargamente.

Es muy probable que hoy ó mañana se dé por terminado el sumario.

Gracias á los talentos y constancia del juez don Manuel Torres Requena y á la discreta y diligente cooperación de sus auxiliares, el crimen misterioso merece llamarse ahora claro y transparente.

Cultos

Santos para mañana.—Santos Asclepiades y Atenodoro, obispos; Justo, niño; Martín, Menón, monje y Victórico, mártir; Lucas, evangelista; Cipriano, obispo de Tolón; Cirano, abad; Julián, ermitaño; Pablo de la Cruz, fraile; y santas Quintina,

martir, y Trifonia, esposa del emperador Decio.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.—Segundo día del triduo anunciado.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana
Don José de Bustos.

QUISICOSAS

Yo conozco un perro al que llaman
TERRIBLE!

Tiene quince centímetros de altura y veinte de longitud.

Cuando abre la boca para morder, no hay otro medio de defensa que meterle la mano en la boca, y la lame enseguida que se deshace de gusto.

Y como es esa *fiera* tan temible le llaman el Terrible.

* *

A la imprenta de este diario han traído para publicarse el siguiente programa de una corrida de toros:

ANUNCIO

Eulacorita del 19

abra 2 a ficionados

Es decir que los toros son dos aficionados ó que los aficionados son dos toros.

Esto se llama forma telegráfica taurina, como por ejemplo:

«Toreros bien muertos, caballos veinte matadores soberbios aplausos heridos, dos picadores mansos toros brindaron espadas concurrentes.»

Ahora, para reformar el anuncio citado se ha recibido en la imprenta el siguiente:

«Anuncio en loco Rida que seberifícará el domingo 19 de octubre Seco Reran dos bravos no Billos para los a Ficinillos que gusten bajar al Redondel»

Vamos, ahora es por carta de mis.

Anuncio primero dice y dice después Anuncio.

Solo te falta ¡infelice! que lo escribas así: *Al Nuncio.*

* *

Solo á expresar las gracias de tu belleza aspiró, y aquí exponerlas todas no he de poder jamás, que por lograr en vano mi pretensión, suspiro y es tanta tu hermosura que cuanto más te miro más linda me pareces y me embelesas más.

Para matar de anhelos y hacer sufrir de amores, del ángel bello y puro dejarte la mansión, robando de la aurora los dulces resplandores y al aura sus perfumes, y al cielo los colores y al hombre su reposo y al ángel su ilusión.

Y Dios desde la excelsa y angélica morada lo bello en ti dibuja con suma exactitud, poniendo en tu mejilla la perla nacarada, la gloria entre tus labios, la luz en tu mirada,

la gracia en tu figura y en tu alma la virtud. En tu pupila encierras la cruel melancolía del sér que deja el cielo por mundos de dolor, y es triste, como el alma que libertad ansía,

como la luz que arde cuando se muere el día, como el placer pasado, como el perdido amor.

No quiero que me quieras ni yo jamás lo espero, que es pretensión inútil y vana pretensión que no merezco, hermosa, tu amor puro y sincero, ni quiero que me escuches ni que me atiendas quiero, ni de que tu me mires me mueva la intención.

En verte solo cifro mi bien y mi consuelo, que soy dichoso solo de tu mirada en pos, que basta contemplarte, para morir de anhelo, para alcanzar la dicha, para encontrar el cielo, para sentir el alma [para saber que hay Dios!

Diario local y provincial

Hace algunos días que de la iglesia de Santa Eulalia comenzaron a sacar todo lo que en ella había, con objeto de principiar inmediatamente el derribo de la misma; pues bien, en la tarde de ayer y en el momento de quitar parte del altar mayor, observaron el párroco señor Morfígo y algunos obreros en la pared que mira al NE. desprendimientos de varias piedras y algunas aberturas que denuncian el mal estado de la iglesia.

Inmediatamente fué llamado el arquitecto diocesano señor Aguirre, el cual, en unión del señor Baz, se presentó en el sitio reconociendo minuciosamente el edificio.

De esta inspección resultó que el celoso arquitecto manifestara al Alcalde el peligro inminente en que se hallaban algunas casas próximas á la iglesia, pues, á juicio del señor Aguirre, esta se halla en completo estado de ruina.

En vista de estas manifestaciones facultativas, el señor alcalde ordenó acertadamente la prohibición del tránsito por la plazuela, mandando á la vez que con puntales se detuviese el derrumbamiento, hasta que se proceda á la demolición del templo.

De todo lo expuesto resulta que el vecindario de la plazuela de Santa Eulalia se halla consternado, llegando algunos vecinos á abandonar sus casas por evitar un peligro inminente.

Después de consignados estos hechos, esperamos que nuestras autoridades pondrán pronto y eficaz remedio y devolverán la tranquilidad á los vecinos de la plazuela de Santa Eulalia.

Ayer llegó procedente de Lisboa á esta capital y ha salido hoy para Al- ba, el señor don Antonio Joaquín Carvalho Junior, autor de *Phantasias d'un Ancoriano*, *Carta patriótica contra á Inglaterra*, *O Monte das Flores* y colaborador de *O Grito Popular*, periodista portugués.

Dicho señor piensa pasar algún tiempo en esta localidad.

Deseámosle una feliz estancia á nuestro distinguido huésped.

Ayer hubo un escándalo fenomenal en una casa de mal vivir de la calle Ramos del Manzano, por consecuencia de haber ido á buscar su hermana y su cuñado á una paloma que desde la casa en que servía voló á la del escándalo.

El alboroto duró más de dos horas apurándose todos los dicterios y epítetos mal sonantes en presencia de un público bastante numeroso.

Urge que las autoridades dicten medidas de rigor contra las dueñas de las casas de lenocinio, pues de otro modo no cesarán los escándalos que se suceden con tanta frecuencia y que desdeñe de la moralidad, cultura y buenas costumbres de una población como Salamanca.

Por el Rectorado de esta Universidad ha sido concedida la permuta solicitada por don Gabino Gómez Hormigos y don Pedro Cosío Martín, maestros respectivamente de las escuelas de niños de Aldeavilla de la Rivera y Matilla de los Caños.

Anteayer ocurrió un incendio en el pueblo de Cantalpino, en la casa propiedad de Antonio Ruano, sufriendo algunos desperfectos dicho edificio.

Días pasados, al querer atravesar el cordón por Villar Formoso un súbdito español, llamado don Bernardo Díaz, un centinela lusitano le dió el alto, y bien sea que fuera algo sordo, ó que no quiso oír el español, siguió su marcha y el soldado portugués le disparó un tiro, causándole una herida de consideración en la espalda.

Ha sido nombrado maestro anterior de la escuela de ambos sexos de La Parra, con el haber anual de 600 pesetas, don Fabián García Almarza.

En la noche del domingo último dió su primera seiré de prestidigitación y alta magia en el teatro de Ciudad-Rodrigo, el notable ilusionista salmantino señor Posadas.

Tales eran los deseos de conocer los prodigios que en prestidigitación hace el simpático artista, que dos horas antes de abrirse las puertas del teatro no había en taquilla ni una sola localidad, siendo muchísimas las personas que se vieron privadas de asistir al espectáculo por la imposibilidad de despachar ni una sola entrada más.

El señor Posadas justificó una vez más que es un verdadero artista y que con razón se le conoce por el nombre de *Rey de la Magia*.

El público premió el talento de nuestro paisano con una continua salva de aplausos y le hizo salir á escena multitud de veces.

Para el jueves prepara su segunda y última sesión, que con seguridad le proporcionará otro triunfo.

El inspector de vigilancia de Bejar comunicó ayer al señor Gobernador civil que el Domingo pasado, por la tarde, fué encontrado en las afueras de aquella ciudad, en la carretera de Extremadura el cadáver de un sujeto que padecía de accidentes.

Según parte facultativo, dicho sujeto falleció á consecuencia de sufrir uno de aquellos.

El juzgado, sin embargo, ha empezado á instruir diligencias.

Entre las lavanderas que estaban ayer trabajando en el río Tormes, hubo una *juerga taurina*, acompañada de sustos y desmayos; parece que entraron á beber agua en el río des reses vacunas, y sin duda, alguien las hostigó, salieron corriendo por la orilla, donde estaban las lavanderas, quienes sin reparar que huyendo de un peligro iban á otro mayor, se metieron en el río, dándose con tal motivo un baño forzoso; otras se desmayaron, hasta que una mujer llamada Victoria, más atrevida que sus compañeras, y aficionada al arte de *Lagartijo*, tuvo la idea de quitarse una falda y llamando á los cornúpetos, les encerró en un corral de una casa del Arrabal.

Dicha mujer fué después vitoreada por sus compañeras cuando ya se repusieron del susto sufrido.

Teatro del Liceo

Anoche tuvo lugar la segunda representación por la compañía infantil de zarzuela que como en la noche anterior alcanzó un triunfo ruidosísimo.

Los pequeños artistas despertaron tan grande entusiasmo entre el público que fueron llamados repetidas veces al palco escénico.

¡Qué precocidad, qué desenvoltura y qué ingenio el de aquellos niños!

Había momentos en que real y verdaderamente parecían actores consumados. Gustaron extraordinariamente el niño Rafael Palop y la niña María Casao que cantan admirablemente con una voz extensa y bien timbrada.

También obtuvo verdadero éxito Juanita Bernabeu en su papel de Menegilda en la representación de la *Gran Via*.

Las partes restantes cumplieron divinamente su cometido en el desempeño de sus respectivos papeles.

Se nos figura que cuantas funcio-

nes den en Salamanca, han de ser otros tantos triunfos como en el de las dos primeras noches.

BIBLIOGRAFÍA

Hemos recibido el tomo IV del *Código civil*, comentado y concordado extensamente con arreglo á la nueva edición oficial por Q. Mucius Scævola, abogado del ilustre colegio de Madrid.

Contiene las materias siguientes:

Tutela.—Clases de tutela.—Protutor.—Personas inhábiles para ser tutores y protutores, y de su remoción.—Excusas de la tutela y protutela.

Comprende este tomo, á más de lo característico y común á la obra (concordancias con los proyectos de 1851 y 1882, precedentes legales, ó sea texto literal de todas las leyes y disposiciones que sobre la materia de cada artículo han regido en nuestro país, etcétera), y como más principales, los extremos siguientes:

1º Amplio estudio comparativo entre las materias que forman su contenido y los proyectos de 1851 y 1882 y el proyecto de Código civil de Alemania y los Códigos de Bélgica, Francia, Italia, Portugal, Guatemala y Méjico.

2º Análisis de la definición de la tutela y crítica legal de las diversas clases de la misma contenidas en el artículo 200, acompañado de un cuadro sinóptico en el que á simple vista puede apreciarse quiénes están sujetos á la tutela ora plena, ora restringida.

3º Consideraciones acerca de la tutela, demencia, imbecilidad, idiotez y sordo-mudez, con expresión de sus caracteres determinantes, deducido de las obras de los principales estadistas médico-legales.

4º Resolución de varias dudas concernientes á la tutela del cónyuge sobreviviente y á la del menor emancipado en el caso de que sus padres fueren.

5º Estudio crítico de los medios por los cuales la tutela se difiere, y resolución de la cuestión relativa á si el tutor designado en disposición testamentaria puede ser relevado por virtud de documento otorgado con posterioridad que reuna las solemnidades del testamento ológrafo.

6º Examen detenido de la tutela testamentaria en particular, tratando resolviendo diversas cuestiones concernientes á qué personas disfrutan del derecho pleno de designar tutor testamentario; quiénes lo disfrutan restringido; sobre qué personas puede expresarse el derecho y su extensión, señalándose diversos casos análogos de los extremos enunciados.

7º Estudio de la tutela legítima, distinguiendo la de los locos y sordos-mudos, prodigos é interdictos. Trátase de diversas cuestiones importantes como la relativa al procedi-

miento que deberá seguirse para obtener la declaración de incapacidad por causa de locura y demencia; si el prodigo puede llamarse á la demanda de prodigalidad, etc. Asimismo trázase un compendio en todas las restricciones de la capacidad que padece el condenado á la pena de interdicción civil en los diversos órdenes del Derecho civil, mercantil y procesal.

8º Fundamento de la tutela dativa y crítica del principio sustentado respecto de la misma por el Código civil.

9º Protutela. Crítica de la institución y determinación de los derechos y deberes del protutor.

10 Consideraciones legales acerca de las causas de inhabilitación, remoción y excusa de los tutores y protutores. Expresión, entre otras cuestiones, de las siguientes: si puede nombrarse tutor al menor extranjero residente; desempeño de la tutela por los jueces dentro del término de su jurisdicción; determinación de las personas que se consideran comprendidas en el servicio activo del ejército, al efecto de excusarse de la tutela.

11 Dos apéndices, á saber: de los juicios en rebeldía; de la enajenación de bienes de menores é incapacitados, y transacción acerca de sus derechos, y además el texto literal de las materias del Código civil que contiene el tomo.

Un volumen de 376 páginas en 8º mayor. Precio, 3 pesetas en Madrid, 3'50 en provincias y 7 en Ultramar.

Los pedidos se dirigirán á don Luís Martínez, Correo, 4, tercero, Madrid, verificando el pago adelantado, en letras de fácil cobro ó en libranzas del giro mutuo. Podrá enviarse el importe en sellos de comunicaciones cuando se trate de un pedido de uno ó dos ejemplares.

Sucedidos y ecos de la prensa

Suicidio espantoso—El día 3 del actual llegó á Tonnains (Francia) un joven, como de unos veinte años y se alojó en el hotel de la estación, pidiendo un cuarto para pasar la noche.

A la mañana siguiente el aspecto del nuevo huésped llamó la atención del personal de la fonda que le miraba con cierta inquietud.

Sin embargo, pasó el día y no ocurrió ningún incidente, cuando á cosa de las cuatro de la madrugada se apoderó de repente de un cuchillo viejo y mellado y se dió con él varios golpes en la garganta mientras subía rápidamente la escalera de su cuarto.

Los circunstantes le persiguieron para desarmarle; pero cuando lo observó el desgraciado se tiro por una ventana, y fué á caer sobre los cristales de la claraboya de la cocina, yendo á parar delante de una mesa, en la que había varios cuchillos recién afilados.

Entonces se vió el horrible espectáculo de aquel joven ensangrentado, que tuvo fuerza, á pesar de estar medio muerto, para incorporarse y coger una cuchilla, segan-

dose con ella la garganta hasta la espina dorsal antes de que pudieran llegar los testigos de aquella horrorosa escena.

En los bolsillos del muerto se encontraron papeles y dinero.

Llegaba de Mussidan y se cree que estuviera atacado de enajenación mental.

Cosas de cafres—Refiere un periódico de Cieza (Murcia), el siguiente bárbaro atropello:

«Con motivo de la celebración de las fiestas de sus patronos en Abarran, fueron muchas las personas que desde Cieza se trasladaron á aquel, regresando ya oscurecido, terminada la corrida de vacas y aprovechando como camino más corto el llamado de las Canales que es una senda de difícil tránsito para una sola persona.

Al final de tan estrecho camino, en el cual era imposible retroceder el transeunte por el continuado cordón de personas que venían, se apostaron provistos de sendos garrotes, dos desalmados, con el bárbaro propósito de no dejar pasar á Cieza á los que de la fiesta volvían.

Lo que allí ocurrió es imposible relatarlo: varios cayeron al río, entre los que hay una mujer que se encontraba en cinta y de cuyo susto abortó á las pocas horas, llegando aquella noche al pueblo más de 15 personas heridas á palos, entre los que se encuentran mujeres y niños. Posteriormente se asegura que pasan de treinta los que fueron apealeados.

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

EL NUEVO ALCALDE

Madrid 17.—El señor Soldevila ha salido en el expres para esa capital.

En la conferencia que celebró con el señor Silvela acordóse nombrar alcalde de Salamanca á don Matías Prieto.

EL SEÑOR LAFUENTE

Madrid 17.—En la misma conferencia que tuvo el señor Soldevila con el ministro de la Gobernación se acordó aceptar como candidato ministerial por Salamanca para diputado á cortes á don Juan Lafuente.

Cambiáronse impresiones entre el Gobernador y Silvela acerca de las cuestiones electorales de esa provincia, quedando el último muy satisfecho.

CONFERENCIA

Madrid 17.—El Presidente del Consejo de ministros ha celebrado una larga conferencia con Silvela en la que éste señor mostróse según se dice opuesto á favorecer la formación de grupos en el futuro congreso por creer que cometían ilegalidades y tratan de disolver los Ayuntamientos por complacer al caciquismo.

Madrid 17.—El señor Bullón ha salido para Salamanca en el mismo tren que el Gobernador de esa provincia.

Algunos periódicos censuran la intransigencia de la junta central del censo, deseando que en la primera sesión que celebre se tome un acuerdo definitivo respecto á las reclamaciones de las multas impuestas á los gobernadores por asuatos electorales.

Restablecido el señor Galante de su ligera indisposición, continúa activamente gestionando en interés del distrito.

Los presidentes de los comités fusionistas han tenido una reunión en la que acordaron la forma de llevar á cabo la renovación del sufragio universal.

De la epidemia de la viruela han ocurrido 37 invasiones y 23 defunciones.—NIETO.

Esterería de Antonio Martínez

CORRILLO NÚM. 3

Gran surtido en esteras de cordelillo y pita lisa; estera doble de pita de dos telas y chacar inglesa; pleita doble y sencilla de esparto, ruedas blancas y de color.

Semillas de toda clase de hortalizas traídas de Valencia.

Se desea colocación

para una señora bien educada para coser ó llevar el gobierno de casa. En la imprenta de este periódico darán razón.

ALMONEDA PERMANENTE

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1.

Esta casa en combinación con otra de Madrid, tiene á la venta los artículos siguientes: mesas de escritorio de nogal para despacho; armarios-roperos de pino; un magnífico piano vertical de Pleyel; un piano de mesa; una cocinilla de hierro; cuadros, marco dorado con imágenes; dos zafros pequeñas para aceite; un buen tajo para cocina; baules-mundos; una magnífica percha-ropero de pino; una mesa pupitre escritorio; una galería; faroles para balcones; camillas; un fregadero de pino y otros varios artículos.

Se compran toda clase de muebles; se pasa á domicilio; se reciben encargos; se componen roturas de cristal y porcelana. Horas para la venta, de OCHO á DOCE de la mañana y de DOS á CINCO de la tarde.

DESPACHO DE CAL MORENA

POR EL MISMO FABRICANTE

frente á la Plaza de Toros

Cales más superiores que las conocidas

Precios sobre vagón en esta estación 5 reales y 1/2 quintal; en el depósito 6 reales. El despacho se encontrará abierto todos los días, de seis de la mañana á seis de la tarde. También se sirve á domicilio excediendo el pedido de diez quintales al precio de 6 y 1/2 reales quintal.

TODOS LOS DIAS de 6 de la mañana á 6 de la tarde.

Domingo Roche *mar-*

molista sucesor de Miguel López, puerta de Zamora, contiguo al Registro, Salamanca.

Imprenta de Núñez

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER



Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz MEDALLA DE ORO

EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica a tiempo el remedio propio. La dilatación suele ser fatal. Los RESFRIADOS y la TOS, si no se cuidan, pueden degenerar en LARINGITIS, ASMA, BRONQUITIS, PULMONÍA ó TISIS. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER. Las eminencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparado por el DR. J. C. AYER y C.^{as}, LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS y C.^{as} Barcelona

Se venden ocarinas muy baratas

Probado y os convencereis contra el dolor de muelas.

Unico antidontálgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente. Precio del frasco, UNA PESETA. Bajada de San Julián, 29, barbería de Funcia.

El gran gimnasio

Higiénico, que tan excelentes resultados está dando en Salamanca, se ha trasladado a la Plaza Mayor, entrada por el callejón del Pagador de los Toros.

HORAS DE CLASE: Por la mañana, de nueve a once; de once a una, clase especial para señoritas; de cuatro a cinco en el Colegio de SAN IGNACIO DE LUYOLA; para adultos es de cinco en adelante en el UNICO Gimnasio higiénico que existe en esta ciudad, Plaza Mayor. HONORARIOS: Al mes 30 reales. Págo adelantado.

ADVERTENCIA - Si algún Colegio desea utilizar los servicios del Director de este establecimiento en Salamanca ó su provincia, dirijase al señor MARTINEZ con proposiciones.

Se arrienda la casa número 7 de la Plaza de San Justo. En la calle de Zamora, núm. 37, darán razón.

SE arrienda cuadra y cochera, plaza de San Juan, número 6, darán razón.

En la Tabona de la señora viuda de Peramato, sita en las afueras de San Bernardo, número 9, se hallan de venta un ómnibus, una carretela y cuatro juegos de piedras de molino, con los artefactos suficientes para montarlas. En la misma darán razón.

Se vende una casa en Alba de Tormes, su dueño don Emilio Elena Domínguez, habita en esta ciudad, calle de Juan del Rey, número 8, entresuelo. Con dicho sujeto puede entenderse la persona que quiera comprarla.

SE ARRIENDA en la bajada de San Julián, número 4, un portal propio para tienda de ultramarinos ú otro comercio análogo. En el mismo darán razón.

FARMACIA

DE LOS

HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Completo surtido de productos químicos y farmacéuticos, específicos farmacéuticos nacionales y extranjeros de las casas de origen. Aguas minerales. Artículos de Ortopedia y Cirujía.

Vacuna Suiza del Instituto modelo de este nombre, la recibe esta casa por correo diario en tubos capilares inmejorablemente acondicionados. Demuestra al comprador su frescura por las cartas de recibo y los expende a UNA peseta el tubo. Se sirve todo encargo que se haga a la casa.

FUENTE DEL ESTOMAGO

EN

Calzadilla del Campo, Partido de Ledesma, Provincia de Salamanca

AGUA SULFURADA SODICA-BICARBONATADA

Esta agua prodigiosa cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la dispepsia (digestiones difíciles), gastralgia (dolores de estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple pirosis ó acedia, hasta la úlcera gástrica. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; en la gota, en el herpetismo y escrófulismo; en la del aparato genito-urinario y sobre todo en la del respiratorio siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición a ellos.

Se vende en la Farmacia del doctor señor Ruíz Piñuela, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de peseta las botellas de un cuartillo y de 75 las de cuartillo y medio.

RAFAEL BRIZUELA DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas. Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos.

ISLA DE LA RUA

COLOCACION

conservación y reparaciones

TIMBRES ELÉCTRICOS

teléfonos y pararrayos.

Salamanca, G. Ruíz y compañía, Toro, 1, principal.

Se arriendan uno ó más portales espaciales en la calle de Toro, número 29. En la misma casa darán razón.

SE VENDEN monturas a la Real, Sevillana y galipago inglés; montura de piel de cerdo, para señora, toda completa, y unas guarniciones a la calesera, guarnecidas con cascabeles.

En la calle de Toro, números 82, 84 y 86, se dará razón.

Almoneda se hace de los enseres de la posada de la Libertad, número 1. En la misma darán razón.

AZÚCARES

DE LA

REFINERÍA DE BADALONA

Unicos representantes en esta capital y su provincia, señores Benito y Blanco, Almacén de ultramarinos, antigua casa del Peso.

Se vende la casa número 4 de la Puerta de Zamora. Del precio y condiciones en la misma darán razón.

DROGUERIA MEDICINAL É INDUSTRIAL

DE LOS

Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura 5 y 7

Piedra Lipiz cuya aplicación es tan útil para los trigos destinados a la siembra, se expende en este establecimiento al por mayor y menor, al precio más ventajoso en esta plaza, garantizándose su calidad y pureza como procedentes de la fábrica de más crédito inglesa.

La Lejía Fénix, tan útil económica para el lavado doméstico y adoptada para la desinfección de las ropas en los lazaretos durante la epidemia cólera, muy conveniente para fregar suelos, maderas, loza, cristal, etc. Con rebaja sobre los precios corrientes.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

INDISCUTIBLE!...

El resultado de la experiencia ha demostrado energicamente que el BRASERO es un útil tan indispensable como pernicioso para la salud de todo el mundo, siendo causa infinitas veces de la muerte, ya por la intoxicación, ya por las pulmonías que de su uso provienen. Ya no hay nadie a quien les guste la comodidad, que no tenga instalado en su casa la Calefacción económica, que transforma las habitaciones más frías en el invierno en constante primavera.

Instalaciones desde 200 pesetas. Sistema con privilegio y generalizado en Madrid.—G. Ruíz y Compañía, Toro, 1, principal, Salamanca.

Se arriendan habitaciones en la Ronda de Saneti-Spiritus, por bajo del Cristo de Santa Ana, núm. 15. En la misma indicarán del precio y condiciones.



El dueño de este establecimiento ofrece al público salmantino cuantas novedades pueden apetecer en este ramo. Tartas, ramilletes, bollos, rosquillas, bizcochos, mantecadas, capuchinas, caramelos,

dulces secos, yemas, etc., todo conforme a los más grandes adelantos.

CHOCOLATES DE 10 rs. 10 8 7 6 5 TORO. 63 8 7 6 5

CONFITERIA de Francisco Fernández

Calle de Toro, número 63

Frente a la fotografía de los Italianos

Colegio de San Ignacio de Loyola

DE

1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA

y casa-pensión para estudiantes de Facultad. Araya, núm. 7, Salamanca

CURSOS DE 1890-91, SEGUNDO DE FUNDACION. Se admiten alumnos internos, med pensionistas, externos de 1.^a y 2.^a enseñanza y pensionistas internos y externos de Facultad.

Queda abierta la matrícula en las apensas nacientes y ya acreditadas desde el 1.^o al 30 de Septiembre. Detalles: el que los necesite, pida al Director.

HERPETISMO

(En todas sus manifestaciones sean internas ó externas se cura con el Jarabe Sulfo fénico de D. No hay palabras para expresar debidamente la seguridad con que se cicatrizan las ULCERAS HERPETICAS, por antiguas y extensas que sean me con igual éxito se curan las demás afecciones de la piel. Es preciso experimentarlo para que el enfermo se convenga de su rápida y segura curación máxime si antes ha hecho uso inútilmente de las aguas sulfurosas. También es evidentemente incontestable su acción en las afecciones de los pulmones y las orinas, atravesando y compensando todo el tejido pulmonar, por lo que impide la formación de pus, ataca la causa de las enfermedades y modifica de un modo benéfico la estructura de dichos órganos. Cuantas víctimas se escapaban a la tisis, a los sufrimientos y a la muerte, si las personas ya predisuestas, ó próximas a estarlo, se sujetasen al régimen de nuestro Jarabe sulfo-fénico.

De venta en todas las Farmacias. Depósito para la provincia, Ignacio Santiago Facates, Salamanca, Corriño, 25.—Peraranda, Farmacia de D.